



La Journée mondiale de la Santé, célébrée cette année sous le thème « *La Couverture sanitaire universelle : pour tous et partout*

», est l'occasion de mettre en lumière la nécessité de mettre en oeuvre cette couverture (CSU pour Couverture sanitaire universelle) et les résultats positifs qu'elle engendre. Cette année, la célébration de cette journée revêt une importance particulière puisqu'elle coïncide avec le soixante-dixième anniversaire de l'OMS et le quarantième anniversaire de la Déclaration d'Alma-Ata sur les soins de santé primaires. »

Dans le cadre de la célébration de la Journée mondiale de la Santé au Maroc, le ministère de la Santé a organisé, le 9 avril 2018, une rencontre nationale sur la CSU avec comme slogan « la Santé pour tous ». La rencontre nationale a été l'occasion de revenir sur les réalisations du Maroc en matière de couverture médicale de base et de couverture sanitaire des migrants et des personnes en situation de handicap. Dans son discours inaugural, le Ministre de la Santé a souligné les avancées du Maroc en la matière, notamment depuis la mise en place de la Couverture Médicale de Base en 2005 et la création de l'Agence Nationale de l'Assurance Maladie (ANAM), la restructuration de la Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS) et la Caisse Nationale des Organismes de Prévoyance Sociale (CNOPS). Le Pays a ainsi élargi la couverture sanitaire à travers l'AMO, le RAMED, l'assurance maladie des étudiants et des actifs nonsalariés.

Le Dr Maryam Bigdeli, Représentant de l'OMS au Maroc, a rappelé le visage humain derrière les statistiques d'accès aux soins de santé en soulignant que « chaque jour des femmes et des hommes doivent faire le terrible choix entre leurs besoins de santé, et d'autres besoins fondamentaux comme la nourriture, un logement décent ou la scolarisation de leurs enfants. Ces chiffres signifient que ce choix n'est pas un choix mais un dilemme, une impasse, une souffrance ».

En effet, selon les dernières données de l’OMS, 40 % des dépenses de santé dans la Région de la Méditerranée orientale sont à la charge directe des particuliers, notamment les personnes à faible revenu et sans protection sociale qui sont les plus durement touchées. Plus de 55 millions de personnes rencontrent des difficultés financières suite aux paiements directs dans la Région, et 7,7 millions sont réduits à la misère du fait de ces paiements. Dans certains pays de la Région, les paiements directs liés aux services de santé atteignent plus de 70 % des dépenses de santé totales à l’échelle nationale.

À l’occasion de la Journée mondiale de la Santé, l’OMS réaffirme son engagement à promouvoir la santé pour tous, sans discrimination, afin de garantir que personne, où que ce soit, ne soit laissé pour compte. Au Maroc, la CSU est l’une des 4 priorités de la Stratégie de Coopération entre le Maroc et l’OMS pour la période 2017-2021 et s’inscrit également dans le cadre des Objectifs de développement durable (ODD), en particulier par la cible 3.8. Cependant, la CSU, de par son impact socio-économique et ses effets positifs sur l’équité et la réduction de la pauvreté, contribue également à d’autres cibles des ODD comme l’a souligné le Ministre de la Santé : « La CSU est un instrument de consécration des valeurs d’égalité, de démocratie et de progrès humains ».

[Programme de la journée](#)

[Discours de M. Anass Doukkali, Ministre de la Santé](#)

[Discours de Dr Maryam Bigdeli, Représentant de l’OMS](#)

Friday 19th of April 2024 03:18:51 AM